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PREFEITURA DA CIDADE DO RIO DE JANEIRO 
Secretaria Municipal de Educação 
Conselho Municipal de Educação 

 
ATA DA 1012ª SESSÃO DO CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO 

 
Aos vinte e três dias do mês de março de 2021, o Conselho Municipal de 

Educação do Rio de Janeiro (CME) realiza a 1012ª sessão, com a presença dos 
Conselheiros Willmann Silva Costa, Ana Maria Gomes Cezar, Luiz Otavio Neves 
Mattos, José Edmilson da Silva, Maria de Lourdes Albuquerque Tavares, Márcio 
Maciel da Silva, Maria José da Conceição Lourenço, Dorotea Frota de Santana, 
Virginia Cecília da Rocha Louzada, Lindivalda de Jesus Freitas, Priscila 
Fernandes de Oliveira e Marina Alexandra Garcez Loureiro Barreto. Registro a 
ausência dos Conselheiros titulares Mariza de Almeida Moreira e Afonso Celso 
Teixeira. Destaco, também a presença dos conselheiros suplentes Marcelo 
Fernandes do Nascimento, Morgana Silva Rezende, Andrea Batista de Barros e 
Katia Cristina Vieira Nunes Iniciando os trabalhos, o Vice-Presidente, Conselheiro 
Willmann Silva Costa, após cumprimentar os presentes, saúda a presença de 
todos, desejando que esta sessão de constitua em espaço de trabalho produtivo, 
destacando a relevância da matéria que será tratada – O Plano Municipal de 
Educação. A seguir, a Conselheira Dorotea informa que foi realizada no sábado, 
20/03, assembleia promovida pelo SEPE/RJ, que ratificou a manutenção da greve 
pela vida, além de abordar outros aspectos, a saber: críticas às alterações 
implementadas na grade curricular e denúncias relacionadas à ocorrência de 
casos de contaminação pela COVID-19 em unidades que estão funcionando com 
aulas presenciais. Informa, ainda, que a Escola Municipal Ítalo Zappa funcionou 
sem água desde a última quinta-feira, 18/03, cujo funcionamento veio a ser 
interrompido em 22/03, quando foi constatado que as turmas do PEJA estavam 
sendo atendidas sem água, inclusive para higienização das mãos. Dando 
prosseguimento aos trabalhos, é aprovada a ata da 1011ª sessão, com alterações 
propostas pela Conselheira Maria José, no tocante à sua própria fala. A seguir, o 
Vice-Presidente, Conselheiro Wilmann inicia o processo de eleição dos membros 
desta Casa que irão compor o Conselho do FUNDEB. A esse respeito, lamenta 
que a comunicação sobre a citada eleição tenha sido levada ao conhecimento dos 
membros desta Casa, intempestivamente, o que veio a ocorrer em razão do 
atraso no recebimento da mensagem. No entanto, considera que tal imprevisto 
não irá comprometer o processo de escolha, tendo em vista que os membros 
desta Casa já possuem discussão acumulada sobre a questão. Aproveita a 
oportunidade para lembrar a prática deste Colegiado em fazer a escolha de suas 
representações contanto com membros de ambas as bancadas – Poder Público e 
Sociedade Civil. Apresentadas as considerações anteriores, são eleitos os 
Conselheiros Wilmann Silva Costa e Jose Edmilson da Silva para ocuparem a 
titularidade e a suplência, respectivamente. Dando prosseguimento aos trabalhos, 
a Conselheira Ana Cezar, atendendo à solicitação formulada pela Vice-
Presidência dá início à leitura das metas/estratégias do PME que deveriam ter 
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sido atingidas em 2020, o que não se consumou em razão de fatores adversos, 
em especial os efeitos causados pela pandemia. Concluída a leitura, os membros 
deste Colegiado se dividem em Câmaras, para aprofundamento do estudo das 
metas não atingidas (2018/2020), cabendo à Câmara de Educação Infantil e 
Ensino Fundamental dedicar-se aos anos de 2018 e 2020 (metas/estratégias 1 a 
10) e à Câmara de Políticas Educacionais Aplicadas às Política Sociais dedicar-se 
a idêntico estudo relacionado aos anos de 2019 e 2020 (metas/estratégias 10 a 
21). Acrescento que as reuniões de Câmaras acontecerão em salas virtuais 
distintas, permanecendo no ambiente disponibilizado pela Secretaria deste 
Conselho os membros da Câmara de Educação Infantil e Ensino Fundamental 
(titulares e suplentes) e os membros da Câmara de Políticas Educacionais 
aplicadas às Políticas Sociais deverão acessar a sala virtual disponibilizada pela 
Presidente da referida Câmara, Conselheira Virgínia Louzada. Antecedendo à 
divisão das Câmaras, reassume a palavra o Conselheiro Wilmann para 
recomendar que os trabalhos sejam encerrados, preferencialmente, às 17h30, de 
forma a assegurar a participação ativa de todos. Assumindo a palavra a 
Secretária desta Casa solicita às presidentes das Câmaras que façam breve 
relato sobre o trabalho que será realizado, com a finalidade de anexá-los à 
presente ata. E por não haver nada mais a declarar, eu, Maria da Conceição 
Madeira, matrícula 11/094.175-7, Secretária do CME/RJ, lavro a presente ata, que 
segue por mim assinada, deixando de anexar folha de presença dos 
Conselheiros, tendo em vista a realização da sessão por meio remoto. 

Rio de Janeiro, 23 de março de 2021. 

Origina assinada 
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